

Buena Práctica de Planes de Emergencia



Cómo aumentar las coberturas vacunales frente a la gripe en profesionales sanitarios

Diciembre 2020

Descripción de la tarea

Tradicionalmente las coberturas vacunales frente a la gripe en profesionales sanitarios, tanto en nuestro país como en nuestra comunidad autónoma, han sido muy bajas (la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía establece esta campaña 2020-2021 un objetivo de cobertura vacunal para profesionales sanitarios del 75%).

Esto es debido fundamentalmente a varios factores: baja percepción del riesgo de enfermar entre este grupo de trabajadores, temor a las reacciones adversas y dudas sobre la eficacia/efectividad de la misma.

Es fundamental la vacunación en este grupo de trabajadores no solo para que no contraigan la enfermedad (principio de auto protección) sino para proteger a sus pacientes (principio ético). Además de evitar que los profesionales puedan ser fuente de contagio para otros trabajadores sanitarios y para la comunidad y disminuir el absentismo laboral como consecuencia de enfermedades infecciosas adquiridas en el desempeño de sus funciones y de las que existen medidas preventivas, pues forman parte de un servicio público, y han de estar disponibles para poder atender a los que están enfermos.

Solución adoptada

Desde el área de Vigilancia de la Salud del Hospital Regional Universitario de Málaga hemos realizado diferentes acciones para aumentar la cobertura vacunal frente a la gripe entre nuestros trabajadores.

Pasamos a describir alguna de ellas:

- Información y formación pre-campaña.
 - Cartelería.
 - Chapas promocionales.
 - Correos masivos.
 - Campaña de difusión a través de las redes sociales.
 - Publicidad a través de la página web.
 - Vacunación in situ en las diferentes unidades.
 - Vacunación activa en cambios de turnos.
 - Disponibilidad horario.
 - Facilitar el acceso de los profesionales a la vacunación.
 - Implicación Mandos Intermedios.
 - Punto de vacunación en horario de tarde.
-

Resultados o consecuencias de la implantación de la Buena Práctica

En la presente campaña estamos observando un aumento muy significativo en el número de profesionales vacunados.

Actualmente ya hemos duplicado las cifras correspondientes al año 2019-2020.

Aunque sin duda ha influido la pandemia que estamos sufriendo, el importante esfuerzo realizado para crear conciencia sobre este tema y la campaña de Vacunación Activa emprendida está obteniendo sus frutos.

Al igual que en otros muchos aspectos de la actividad preventiva, la formación e información a los trabajadores se convierte en un pilar esencial. Conocer es la herramienta para convencer.

Estado en el que se encuentra la Buena práctica

En desarrollo y con resultados observables.

Autoría: Mónica Devolx Solano
HOSPITAL REGIONAL UNIVERSITARIO MÁLAGA